

Eté 2019

Parole de Cochons d'Inde



Foxy (mc de 2016), chez Tatiana



Flux (mc de 03.2019) chez Magali



CRACI

Club Romand des Amis des Cochons
d'Inde

Membre de Petits Animaux Suisse



IGM | Interessengemeinschaft
Meerschweinchen

Adresses du comité

Présidente, gestion des membres

Anne-Laure **Nicoulaz** / Ch. du Tatrel 21 / 1617 Tatroz
craci@bluewin.ch 078/689.01.01

Vice-présidente et responsable du refuge de Froideville

Tatiana **Cherpillod** / ch. de la Carrière 9 / 1055 Froideville
tlavanchy62@gmail.com 079/731.21.13

Trésorière et responsable du refuge de Neuchâtel

Magali **Philippin** / Rue Basse 4 / 2013 Colombier
magali_philippin@icloud.com 079/291.82.24

Secrétaire

Christelle **Frei** / Sous le Mont / 1116 Cottens
pou_poule@hotmail.com 078/616.01.76

Adjointe au comité

Anne Marie **Burgy** / Rte de Frontenex 60B / 1207 Genève
anne.burgy@yahoo.fr 079/244.46.42

Adjointe au comité et responsable des animations

Nathalie **Sallin** / Rte de la Menthue 5 / 1406 Cronay
nathaliesallin@bluewin.ch 079/583.07.26

Le petit mot de la présidente

Chers Membres,

Ce printemps un peu capricieux ne nous a pas laissé beaucoup d'opportunités de mettre nos loulous dehors, et voilà que l'été va commencer avec une canicule...

Nos chouchous n'ont pas encore vraiment eu l'opportunité de se faire à l'extérieur alors prudence cet été avec la mise à l'herbe et les coups de chaleur !

Pensez aux voiles d'ombrages et à ne pas laisser les cages derrière des fenêtres ou des baies vitrées ni sur le balcon

Nous vous souhaitons un bel été !

Anne-Laure



Katia Notz

Communicatrice animale
Naturopathie animale
Coach Tellington-TTouche



Mail : naturocom.animal@gmail.com

Téléphone : +41 78 625 21 37

Horaires:

Du lundi au vendredi : 9h00 à 18h00

Samedi : 9h00 à 12h00

naturocom-animal.com



Calendrier

Nous vous remercions de bien vouloir réserver ces dates dans votre agenda. Vous retrouvez aussi le calendrier sur notre site : www.craci.org avec, dès que possible, plus d'informations sur les lieux de réunion.

Février 2020 : Assemblée Générale

Prochaines expos:

Infos en allemand sur www.kleintiere-schweiz.ch

IGM (Petits Animaux Suisse):

<http://www.kleintiere-schweiz.ch/index.cfm?Nav=908>

21-22.09.2019 Présentation de petits animaux Schaukäserei, 3416
Affoltern im Emmental

23-24.11.2019 Expo Cavia Verein à 6032 Emmen

www.craci.org

CCP 17-303795-9

Nouvelles des Refuges

Par A-L Nicoulaz

Comme toujours nous avons beaucoup plus de mâles castrés que de femelles à placer. Cela nous a obligé à tester la création de couples de mâles quand cela était possible. Comme nous le signalons toujours, la cohabitation entre mâles peut se faire mais cela n'est clairement pas la majorité et il faut certains éléments pour que cela fonctionne : une paire clairement bien différenciée, donc un dominant et un qui accepte le rôle de dominé. Le fait de proposer plusieurs abris avec deux ouvertures au moins afin de réduire les coins où les animaux pourraient être coincés sans axe de sortie. Il est important aussi de toujours laisser les deux mâles ensemble même pour aller chez le vétérinaire. Un changement d'odeur peut rompre à jamais leur bonne entente.

Bien entendu l'idéal reste un mâle castré et plusieurs femelles mais les propriétaires doivent parfois composer autrement et nous aussi 😊

**Avec vous
pour son départ**

Funeradog
Pompes funèbres pour animaux

Nous sommes là pour vous soutenir et vous accompagner
afin de vous consacrer à votre deuil.

www.funeradog.ch
Tél: 021 8000 833 7j/7 - 24h/24

LA GuineaPig Rescue

Par Anne Marie Burgy

Rencontre avec le « Los Angeles Guinea Pig Rescue » - Novembre 2018

Partie 2/2

Lors de mon dernier voyage dans un Ranch en Arizona et rentrant par Los Angeles, j'en ai profité pour fixer un rendez-vous avec Saskia du LA GuineaPig Rescue. Association qui fait le même travail que nous mais dans des dimensions plus « américaines »... et que nous avons aidés financièrement et en matériel lorsqu'ils avaient saisi 700 cdi (qui en ont donné 1200 au final...). Je voulais voir comment fonctionne un refuge capable d'accueillir autant d'animaux.

Voici la 2ème partie du récit de cette rencontre.

5. Vétérinaire : Le LAGPR a conclu des contrats avec des vétérinaires spécialisés de Californie du sud, mais les connaissances de Saskia permettent de ne recourir aux interventions vétérinaires que très rarement. Des cabinets fournissent gratuitement des antibiotiques (Baytril principalement), anti-inflammatoires, antiparasitaires, etc, et les responsables du refuge soignent eux-mêmes les animaux (ce qui est strictement interdit chez nous). La très grande différence avec le CRACI vient du fait que les mâles ne sont pas systématiquement castrés. Peu de vétérinaires spécialisés en « pocket pets » savent stériliser un cdi et l'opération coûte très cher. Le document d'adoption mentionne que lorsque 2 mâles se battent, la castration de l'un sera nécessaire pour le mettre ensuite avec une femelle. Contrairement aux lapines (pour prévenir les tumeurs de l'utérus), le LAGPR indique que la stérilisation des femelles cdi est trop dangereuse et à effectuer qu'en cas d'urgence vitale.

6. Alimentation et soins : ... nous sommes sur la même longueur d'onde du FOIN, du FOIN et du FOIN !!! Selon Saskia, le foin et les extrudés devraient représenter 75% du régime. 2 types de foin sont stockés dans la grange, « Alfalfa Hay – Foin de luzerne » et « Timothy Hay – Foin de Prairie » et sont données aux chevaux et aux cochons d'Inde. Le foin de luzerne est très protéiné, contient beaucoup de calcium et il est bon pour les animaux faibles, sinon le

foin de prairie est distribué en priorité. Les légumes doivent être distribués le soir afin que le cochon d'Inde ne soit pas rassasié dès le matin et ne mange plus de foin ! Les fruits et toutes les sortes de baies peuvent être donnés, et on en trouve beaucoup en Californie, plus que chez nous ! Sinon, les règles relatives à l'interdiction des choux, brocoli, haricots s'appliquent également aux cochons d'Inde du pays de l'Oncle Sam. « La variété alimentaire est la clé » ! Saskia a observé que des cdis recevant le même type de foin et le même légume tous les jours se lassaient et cessaient parfois de manger... des gourmands ? non, comme pour nous, les menus doivent être diversifiés ! Eau filtrée et bouteille en verre ! Saskia trouve que les bouteilles en plastique sont difficiles à nettoyer car poreuses. Les rayures occasionnées à l'intérieur par le brossage contribuent au développement d'organismes toxiques qui dégagent une mauvaise odeur, et les cochons d'Inde arrêtent parfois de boire. Les cages en un seul mot : elles doivent être GRANDES, pas hautes ! Celles vendues dans les animaleries ne sont rien d'autre que des caisses pour chat ! Saskia recommande des grands bacs et des treillis qui se fixent l'un à l'autre (Cavy Cages). L'aménagement doit être conçu de manière à ce que les animaux courent, explorent, se cachent et s'amuse, avec des coins pour se mettre à l'abri. La fréquence de coupe de griffe recommandée est de 6 semaines. Saskia explique aussi que les éperons (« spurs » en anglais) qui poussent à l'extérieur des pattes avant doivent être coupés. Malheureusement la plupart des propriétaires n'observent pas assez les pattes et ne se rendent pas compte de l'existence de ces calus, raison pour laquelle le LAGPR a un agenda « Coupe de Griffes & Calus », les rendez-vous peuvent être pris par téléphone et « online », quelle efficacité !!!!



7. Les adoptions, les abandons : la raison d'être du refuge ! lors d'adoption d'un compagnon, la compatibilité de deux cochons d'Inde doit être testée ; des espaces neutres (odeurs et aménagement) sont réservés aux rencontres préliminaires. Si la première étape se passe bien, Saskia indique qu'à la maison, il faut parfois encore une à deux semaines pour créer une « happy unit ». Par contre, en cas de bagarre agressive, c'est peine perdue, il faut séparer la paire, et pour les mâles, envisager la castration pour leur permettre ensuite de partager leurs vies avec une femelle. Le règlement du LAGPR est strict en matière d'abandon : afin d'éviter les transferts de cochon d'Inde chez des particuliers qui n'ont aucune connaissance sur les soins, le LAGPR les recueille sans poser de question. Saskia préfère être (parfois) submergée d'animaux que de laisser des gens incompetents s'occuper de cdís condamnés à mort. Le contrat d'adoption stipule que les cochons d'Inde adoptés au LAGPR peuvent être ramenés le jour même ou plus tard, mais qu'en aucun cas ils ne peuvent être donnés à d'autres personnes.

8. Conclusion : Selon Saskia, la majorité de gens qui rencontrent des problèmes avec leurs cochons d'Inde sont certes plein de bonne volonté mais avant tout très ignorants. L'objectif ultime du refuge est l'éducation des propriétaires qui sont par inhérence trop « paresseux » pour apprendre par eux-mêmes ! Les journées « portes ouvertes » du samedi demandent beaucoup de travail, mais elles sont indispensables, selon Saskia, pour atteindre des gens qui « maltraitent sans le savoir » leur cdís, et surtout, pour rester en contact avec eux et avoir des nouvelles de leurs animaux.

Malheureusement aux Etats-Unis aussi, le but de la vaste majorité de gens qui achète un cochon d'Inde est de l'offrir à un enfant, un nouveau jouet ou une expérience de responsabilisation ! Malgré les campagnes d'information, les articles dans les medias, les drames, rien n'a changé et n'est prêt à changer ! Les mots de Ghandi figurant sur le site du LAGPR résumant cela en une ligne :

« Plus une créature est vulnérable, plus elle a droit à la protection de l'homme contre la cruauté des autres hommes ».



<https://www.laguineapigrescue.com/>

Ostéopathie pour cochons d'Inde

Par Anne Marie Burgy

Ostéopathie - manipulations ostéo-articulaires et musculaires - sur des petits animaux ; est-ce possible, efficace ?

C'est une histoire qui a mal commencé (abandon en forêt), et qui fini dans la peine mais avec sept ans de joie au milieu.

Forest était un joli mâle, curieux et sportif puisque chez moi, même si toutes mes cages ont une ouverture qui permet d'aller gambader à l'extérieur (cuisine et salon), il était le seul à sortir pour faire son « tour d'inspection » chez les voisins tous les matins et soirs !

Une existence pleine de joie et de relief jusqu'au jour de l'accident. Fin janvier, j'ai introduit une femelle pour partager la cage de Forest et de 2 autres demoiselles âgées. La présentation a tourné en bagarre ; en rattrapant Forest par l'arrière-train, je l'ai probablement trop serré dans ma main avec une grosse pression sur son bassin.

2 semaines plus tard, Forest ne mangeait plus et le vétérinaire l'opère pour un pont dentaire ! Retour à la normale, avec les petites balades et un bon appétit, mais sa patte arrière droite semblait être un peu « tordue ». Progressivement, cette patte s'est de plus en plus « détachée » de la hanche, même si cela ne l'empêchait pas de se déplacer. La radio faite début février ne montrait pas de fracture.

En raison de la torsion de la patte qui s'accroissait, j'ai demandé à Cassandra Favarger, ostéopathe-animalier, qui a réalisé son mémoire de fin d'étude sur des cd's du CRACI, de venir voir mon Forest. Son compte-rendu fut le suivant :

Observation et analyse :

Etat général mauvais ; déshydratation, maigreur, ballonnements, ventre dur, apathie, se tient prostré, douloureux, diarrhée.

Patte arrière droite anormalement positionnée, douloureuse au niveau de l'articulation de la hanche, bassin probablement dévié

et suspicion de luxation de la hanche. Sensibilité, motricité et proprioception de tout le membre ok.

Objectifs de la séance :

Soulager le corps et rendre autant de confort que possible / Bilan ostéopathique global (hormis toutes manipulations sur le membre arrière droit).

Séance :

- Bilan crânien : Petite gêne dans la mobilité de la mâchoire, possible suite à l'intervention pour les ponts dentaires. Raideurs au niveau de la nuque.*
- Travail viscéral pour décompresser l'abdomen et soulager les tensions dues au gaz*
- Détente des chaînes musculaires et des tensions résultantes de la position recroquevillée (posture antalgique).*
- Réceptif, détente musculaire progressive. Forest est très agréable à manipuler et est très à l'aise*

Conseils :

La priorité est l'amélioration de l'état général ; réhydratation, donner une nourriture appétante et riche, avec gavage si nécessaire. Arrêter tous légumes, fruits et verdure pour stopper la diarrhée. Complémenter avec des probiotiques. Nettoyer régulièrement l'arrière-train. Gamelle d'eau en plus du biberon pour limiter la contorsion du cou.

Afin d'ajuster au mieux un éventuel soin, faire une radio du bassin et du membre postérieur droit.

Cassandra a effectué des manipulations pour détendre Forest, indiquant que sans radiographie, il est difficile d'envisager une manipulation sur l'arrière-train et le membre.

Malheureusement la diarrhée qui s'était déclenchée chez Forest 3 jours auparavant l'a emporté, malgré une intervention chez le vétérinaire avec antibiotiques et réhydratation.

En conclusion, l'ostéopathie sur les petits animaux est efficace, soulage les douleurs et corrige les problèmes si les manipulations sont faites régulièrement (cf. la séance d'ostéopathie sur mon vieux Kola, 9 ans !)

Les doigts de fée de Cassandra voient juste, alors n'hésitez pas elle est une des rares à bien connaître nos poilus !

<https://www.cassandra-favarger.com/>



Pique-nique des membres 16.06.2019

Le dimanche 16 juin, nous vous avons invités à partager un pique-nique canadien chez Tatiana à Froideville afin de découvrir notre nouveau refuge rénové et passer un agréable moment entre passionnés de chons.

De 10h30 à 12h un apéritif offert par le CRACI a été servi par Lolo et nous avons pu suivre une information donnée par Katia Notz sur les diverses thérapies naturelles adaptées aux cochons d'Inde (lithothérapie, Elixirs de Fleurs de Bach, démonstration de TTouch)

Nous avons ensuite visité notre nouveau local du Refuge et les parcs extérieurs.

Nous avons terminé cette belle matinée par un pique-nique canadien et de sympathiques discussions avec nos membres jusqu'en milieu d'après-midi.

Un grand merci à tous les participants de cette journée pour leur agréable compagnie, comme toujours et merci à Tatiana et à son mari Laurent pour l'accueil dans leur maison !!



Les créas à Drine-Drine

<https://www.facebook.com/lescreasadrinedrine/>

Vous cherchez de magnifiques dodos pour vos cochons d'Inde ?

C'est par ici. Tissus à choix, plein de modèles et des petits prix



Katia en pleine démonstration avec notre grand « cobaye », Diva, la chienne de Tatiana

